

STSC 2025

CHILE, Intervención del Representante Permanente, Embajador Alex Wetzig

Punto de agenda 3) Intercambio General de opiniones

Señor Presidente,

Es un honor tomar la palabra en nombre de Chile. Aprovecho esta oportunidad para expresar nuestro reconocimiento por su liderazgo y agradecer a la UNOOSA por la organización de esta sesión. Nos sumamos a la declaración del G77 + China y, en nuestra capacidad nacional, deseamos agregar lo siguiente:

Chile reafirma su compromiso con la cooperación internacional en el ámbito espacial. En este sentido, hemos actualizado nuestra **Política Nacional Espacial**, orientada a fortalecer la gobernanza y el desarrollo de capacidades nacionales. Además, recientemente suscribimos los **Acuerdos Artemisa**, reafirmando nuestra voluntad de contribuir a la exploración pacífica del espacio ultraterrestre y a la cooperación global en la materia.

En relación con la **Conferencia UNISPACE VI en 2027**, Chile apoya plenamente su realización. Consideramos que esta conferencia es el mecanismo más adecuado para reafirmar el papel de UNOOSA y consolidar la cooperación internacional en el ámbito espacial. Su éxito dependerá de nuestra capacidad para generar acciones concretas que faciliten la implementación del **Pacto del Futuro**, garanticen un acceso equitativo a las tecnologías y recursos espaciales, mejoren la gestión del tráfico espacial y la eliminación de desechos espaciales.

UNISPACE VI debe ser una plataforma para fomentar la cooperación no solo entre Estados, sino también con el **sector privado**. La participación de la industria será determinante para fortalecer la innovación y ampliar el impacto positivo de las tecnologías espaciales en beneficio de la humanidad. Además, debemos aprovechar el momento político generado por el **Pacto del Futuro** para visibilizar el rol transformador del espacio en el **desarrollo sostenible, la seguridad y el avance científico**.

En este contexto, Chile espera que **UNISPACE VI** genere una agenda de trabajo enfocada en resultados concretos y que incorpore los intereses de los países en desarrollo.

Señor Presidente,

Como es de conocimiento de esta sala, para mi país, la **protección de los Cielos Oscuros y Silenciosos** es un tema de especial importancia. En esta sesión, estamos presentando un **Documento de Sala (CRP)** elaborado en el marco del **Grupo de Amigos de los Cielos Oscuros y Silenciosos**. Este documento refleja el esfuerzo

conjunto de expertos en **ciencia, academia e industria**, y contiene propuestas de mitigación que invitamos a las delegaciones a revisar.

Chile acoge a más del **40% de los telescopios de gran escala del mundo**, y como hemos señalado en sesiones anteriores, este liderazgo científico se encuentra en riesgo debido al crecimiento de megaconstelaciones satelitales y la contaminación lumínica. Por ello hemos promovido la necesidad de desarrollar estrategias de mitigación que permitan la **coexistencia entre el desarrollo tecnológico y la protección del cielo nocturno**.

El **Documento de Trabajo que presentamos busca ser un ejemplo de un esfuerzo colaborativo** y contribuir a la **sostenibilidad** de las actividades espaciales.

Gracias, Señor Presidente.